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ASSEMBLEA STRAORDINARIA DEI SOCI DELL’ASSOCIAZIONE SLOW FOOD ORVIETO 

Il giorno 28 Gennaio 2023 alle ore 18:30 presso i locali siti in via Sette Martiri, 49 – Orvieto si è 
riunita l’Assemblea straordinaria dei Soci dell’Associazione Slow Food Orvieto, per deliberare sugli 
argomenti del seguente  

Ordine del giorno:  

1. Modifica dello statuto per adozione nuovo statuto sociale come Statuto Nazionale di Slow 
Food Italia Aps a seguito dell’adesione D.Lgs. 117/2017 e della forma giuridica di 
Associazione di promozione sociale (Aps);  

2. Ratifica delle cariche amministrative;  

3. Adesione all’Associazione Regionale Slow Food Umbria;  

4. Nomina delegato/i all’Assemblea Regionale;  

5.  Iscrizione al Runts (Registro Unico Nazionale del Terzo Settore);  

6. Relazione sulle attività realizzate nel 2022 e anticipazioni sulle attività del 2023;  

7. Comunicazioni.  

Sono presenti la Fiduciaria Alessandra Cannistrà, la Tesoriera Annarita Mortini, i componenti del 

CdC Margherita Cristiani, Carla Lodi, Johannes Keizer, Alessandra Rabitti, Simonetta Prosperini e 

i sig.ri soci David Pompei, Costantino Pacioni, Andrea Massino, Alessandro Lattuada, Stefania 

Cupello, Carlo Carpinelli, Doriana Santelli, Stefano Cimicchi, Valentino Germani. 

Sono presenti per regolare delega i sig.ri Maria Patrizia Broccatelli, Claudio Bizzarri, Cecilia 

Andreoli, Federico Radicchio, Roberta Prosperini, Simone Rotili, Antonella Papini, Alessia 

Coniglio, Cristina Maravalle.  

Su designazione unanime degli intervenuti assume la presidenza dell’Assemblea il Fiduciario 
dell’Associazione, Sig.ra Alessandra Cannistrà, la quale chiama alle funzioni di Segretaria 
verbalizzante la Sig.ra Margherita Cristiani, a quale accetta.  

Prima di procedere con la trattazione dei punti posti all’ordine del giorno, la Presidente riassume le 
motivazioni per le quali si rendono necessarie le assunzioni di cui all’ordine del giorno. 
L’Associazione Slow Food Italia Aps ha deliberato, al Congresso di Genova del 4 luglio 2021, di 
assumere la forma giuridica di Rete e adeguare pertanto lo Statuto Nazionale secondo quanto 
previsto dal D.Lgs. 117/2017.  

L’Associazione Nazionale ha inoltre previsto la possibilità che possano aderire in qualità di soci, 

oltre alle persone fisiche, anche gli enti costituiti in forma di Aps (Associazione di promozione 
sociale) e Ets (enti del Terzo settore). La Rete di Slow Food Italia sarà infatti costituita da tre livelli:  

• -  Il livello territoriale (Condotta) i cui soci sono le persone fisiche e altri enti costituiti in 

forma di Ets Aps che operano nel territorio della Condotta;  
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• -  Il livello regionale (Coordinamento Regionale) i cui soci saranno le Condotte e altri enti 

costituiti in forma di Ets Aps che operano a livello Regionale;  

• Il livello nazionale i suoi soci saranno i Coordinamenti Regionali e altri enti costituiti in forma 
di Ets Aps che operano a livello Nazionale.  

La Presidente, dato atto della regolare convocazione dell’Assemblea ai sensi dell’art.8 dello 
Statuto attualmente vigente, constatata la presenza di n. 25 soci su n. 81 aventi diritto, come da 

elenco allegato al presente verbale, dichiara validamente costituita l’adunanza e aperta la seduta 
sui punti all’ordine del giorno, dando altresì atto che i presenti hanno ricevuto, in allegato alla 

convocazione, i documenti relativi (o si dichiarano informati sugli argomenti posti all’ordine del 
giorno). 

1) Adozione Statuto Nazionale di Slow Food Italia Aps a seguito dell’adesione al D.Lgs. 
117/17. 

Passando alla trattazione del punto 1) posto all’ordine del giorno, la Presidente comunica che il 
Comitato di Condotta ha convocato l’Assemblea per modificare lo Statuto sociale e che tali 
modifiche rispondono all’esigenza di adeguamento al Codice del Terzo Settore, D.Lgs. 117/2017. Il 
nuovo Statuto Nazionale sostituisce integralmente lo Statuto della Condotta attualmente vigente, in 

rispetto alla Riforma degli Enti del Terzo settore (Ets) prevista dal D.Lgs. 117/2017.  

Si procede quindi alla lettura, articolo per articolo, del nuovo Statuto Nazionale evidenziando le 

differenze rispetto alla versione ad oggi vigente. 

Al termine della lettura la Presidente apre la discussione. A termine del dibattito, la Presidente 

propone di deliberare favorevolmente, tramite votazione palese, l’adozione dello Statuto 
Nazionale.  

L’Assemblea, con voti favorevoli nr. 25, contrari nr. 0, astenuti nr. 0 delibera all’unanimità di 

adottare, lo Statuto Nazionale di Slow Food Italia Aps, che viene allegato al presente 

verbale. 

L’Assemblea delibera inoltre di incaricare la Fiduciaria a compiere tutte le pratiche 

necessarie per la registrazione del presente atto.  

 

2) Nomina o conferma delle cariche amministrative. 

Ai sensi dell’art. 12.3 lettera c) dello Statuto sociale appena adottato, la Presidente legge la lista di 
candidati a ricoprire la carica di membro del Consiglio Direttivo. Si confermano i Sigg.:  
 

Alessandra Cannistrà - Fiduciaria 

Annarita Mortini – Tesoriera 

Margherita Cristiani – Segretaria 
Carla Lodi – Responsabile Presidio 

Simonetta Prosperini – Responsabile rapporti con le scuole e progetto Orto in Condotta  

Alessandra Rabitti – Responsabile progetto Orto in Condotta 
Johannes Kaiser – Consigliere 

Claudio Bizzarri – Consigliere 

Claudia Consalvo - Consigliera 

Alessandro Lattuada - Consigliere 
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L’Assemblea con voti favorevoli nr. 25, contrari nr. 0, astenuti nr. 0 delibera di nominare 
all’unanimità il Consiglio Direttivo nella composizione proposta dalla Presidente.  

Tutti i soggetti nominati dichiarano che non sussistono elementi di incompatibilità con la 

carica in riferimento allo Statuto Nazionale e dichiarano contestualmente di accettare le 

rispettive cariche.  

 

3) Adesione all’Associazione Regionale Slow Food Umbria. 

La Presidente invita i presenti a esprimersi in merito all’istanza di adesione all’Associazione del 
livello Regionale Slow Food Umbria con le modalità previste dal Regolamento di ammissione dei 

Soci. 

L’Assemblea con voti favorevoli nr.25, contrari nr. 0, astenuti nr.0 delibera all’unanimità 

l’istanza di richiesta di adesione all’Associazione Regionale Slow Food Umbria, allegata al 
presente verbale.  

 

4) Nomina delegato/i all’Assemblea Regionale.  

Al fine di eleggere il rappresentante dell’Associazione all’Assemblea Regionale, la Presidente 

propone quale socio candidato alla nomina Johannes Keizer. 

L’Assemblea con voti favorevoli nr. 24, contrari nr. 0, astenuti nr.1 delibera di approvare la 
nomina del Sig. Alessandro Lattuada a rappresentare l’Associazione all’Assemblea 
Regionale.  

 

5) Iscrizione al Runts (Registro Unico Nazionale del Terzo Settore).  

Proseguendo nella trattazione dei punti posti all’ordine del giorno, la Presidente chiede mandato a 
procedere con l’iscrizione dell’Associazione presso il Registro Unico del Terzo settore istituito 
presso la Regione, con la contestuale iscrizione all’Associazione regionale Slow Food Umbria. 

L’Assemblea con voti favorevoli nr. 25, contrari nr. 0, astenuti nr. 0 delibera all’unanimità di 
dare mandato alla Presidente di procedere, non appena il Runts sarà operativo, con 

l’iscrizione dell’Associazione nella sezione Aps e di indicare Slow Food Italia Aps quale 
Rete di appartenenza.  

 

6)  Relazione sulle attività realizzate nel 2022 e anticipazioni sulle attività del 2023 

Ringraziando tutti i soci per l’impegno profuso nello scorso anno, la Presidente riepiloga 
brevemente le principali attività realizzate nel 2022, ciascuna delle quali sarà base per le attività 

proposte per il 2023. 

- Festival delle Osterie: a marzo la Condotta ha partecipato al Festival Regionale delle Osterie 
Slow Food, con 5 appuntamenti in altrettante osterie cittadine inserite nella Guida Osterie d’Italia. 

Per il 2023 ci proponiamo di avviare un Festival delle Fattorie, con appuntamenti ed eventi da 

realizzare delle aziende agricole del territorio. 
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- Relazione con il TRAMErcato: si è consolidato, intensificato e rafforzato il rapporto con il 

TRAMErcato, mercato cittadino dei piccoli produttori e dell’artigianato artistico. A Pasqua è stato 
proposto un assaggio della Colazione di Pasqua all’Orvietana, con la Lumachella e con le  Tortine 
Pasqualine, preparate ingredienti dei produttori del mercato. In occasione di Terra Madre, la 
Fiduciaria Alessandrà Cannistrà ha partecipato al forum PER RIANNODARE IL FILO TRA CITTÀ E 

CAMPAGNA, per parlare di filiera corta, rapporti fiduciari e prossimità fra terra, produzioni e 

consumo, attraverso l'esperienza del TRAMErcato. All'interno della manifestazione Orvieto di 
gusto, a settembre, siamo stati invitati a partecipare all'incontro "A tavola con la scienza", con un 

intervento che è servito a raccontare la nostra associazione e i suoi progetti di educazione 

alimentare sul territorio. In chiusura la Condotta ha proposto una degustazione, animata 

dall'esperienza e dalle produzioni di TRAMErcato. Infine a Natale, la Condotta ha riproposto i 
Panieri di Natale, con prodotti dei produttori del TRAMErcato. 

- Consolidamento della relazione con la Condotta SF di Cervia: è stato siglato venerdì 7 

ottobre ad Orvieto il patto di amicizia tra la comunità del Fagiolo Secondo del Piano di Orvieto e 
quella del Sale Dolce di Cervia - Riserva Camillone, entrambi Presìdi Slow Food, attraverso cui le 

Condotte si impegnano a mantenere legami permanenti, nonché a favorire gli scambi in ogni 

campo di comune interesse. 

L'occasione è stato il passaggio, per il sesto anno, del Cammino del Sale di Cervia che durante la 
sua discesa verso Roma, lungo la Via Romea Germanica, ha fatto tappa ancora una volta ad 

Orvieto. 

- Corso per assaggiatore di olio di oliva: a novembre è stato realizzato un corso utile a fornire le 
conoscenze di base per scoprire il mondo dell'olio e per apprezzare al meglio questo alimento così 

importante per la salute. Oltre ad aver imparato come si assaggia un olio professionalmente, si 

sono degustati interessanti abbinamenti con i legumi del territorio. 

Sulla scorta del successo dell’iniziativa, per il 2023 si programma di realizzare altri corsi di 
assaggio, dedicati al formaggio e al miele. 

- Festa degli Orti in Condotta: a novembre abbiamo partecipato alla festa nazionale dell'orto in 

condotta con un intervento nella scuola primaria Luigi Barzini e uno nella scuola Erminia Frezzolini. 
Si è colta l'occasione per riavviare il progetto formativo dell'orto che mira a promuovere una 

corretta educazione alimentare attraverso la coltivazione dell'orto scolastico. Gli alunni delle classi 

prime, seconde e terze hanno incontrato i volontari della Condotta Slow Food per una sessione 

teorica e pratica. 

- Formazione degli insegnanti: a novembre è stato riavviato il progetto formativo degli Orti in 

Condotta, aprendolo a tutte le insegnanti che hanno voluto riprendere il percorso o sperimentarlo 

per la prima volta. Con un importante sforzo organizzativo, sono state organizzate le sessioni 
didattiche teoriche del primo anno di formazione per c.a 180 insegnanti, affiancando ad esse 

anche un supporto di tipo pratico e strumentale per la sistemazione o l'allestimento delle 

coltivazioni nelle diverse scuole. 

- Disfida dei Maccheroni dolci: a dicembre abbiamo preso parte alla manifestazione “I dolci di 
Transameria – Maccheroni dolci di Todi” con una deliziosa sfida tutta umbra tra le varianti di una 
ricetta tipica della tradizione natalizia umbra. La versione orvietana è stata preparata dall’Istituto 
Professionale Alberghiero “L. Coscioni” mettendo a punto insieme a Slow Food la ricetta della 

https://www.facebook.com/hashtag/fagiolosecondodelpiano?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZX0bKJD9K46kpuYjipBG5Tq__TJf2EuqrqDJyR0lhbAcDSYVhNj61TaYZhtPK55cVCpRC5zEmfPIxQnc0ulNRew8NOgtUCC8Q1FP1LOhV-lbBJyCsnm6ILNEz0ZNXnMuLHmcGOasbL1Ss6S7BkfAaqtMoxUVh3LI1XOIJiQNxw_1zQ-qdsgPJsTBmRL-OGtDxs&__tn__=*NH-R
https://www.facebook.com/hashtag/saledolcedicervia?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZX0bKJD9K46kpuYjipBG5Tq__TJf2EuqrqDJyR0lhbAcDSYVhNj61TaYZhtPK55cVCpRC5zEmfPIxQnc0ulNRew8NOgtUCC8Q1FP1LOhV-lbBJyCsnm6ILNEz0ZNXnMuLHmcGOasbL1Ss6S7BkfAaqtMoxUVh3LI1XOIJiQNxw_1zQ-qdsgPJsTBmRL-OGtDxs&__tn__=*NH-R
https://www.facebook.com/hashtag/transameria?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZWc_Xvl7fUpkSsbjZx5Kh60k3Ba-3leguFE6evgiY3WgPy3GkVmoL33MdtiouGBbymCSW-O047CbPbEzZvvYF06lvZPXIfb8RDQqNfOr51_f3_CO7KHLaL174ALyXg976ZoSorlorQMeWOK52MWlXHIVEuEC9gq9QdheETw024KZ6MBrIFw-Xca9j-tnCcqyKs&__tn__=*NK-R
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tradizione conservata e consegnata alla scuola dall’Associazione Pierluigi Leoni, coll’intento di 
collaborare nel tempo alla redazione di un repertorio della cucina orvietana. 

- Legumi in cattedra: il giorno 20 dicembre abbiamo partecipato al Convegno di 

presentazione e alla Cena a tema del Progetto "Legumi in cattedra", realizzato in collaborazione 
con l’Istituto Alberghiero Luca Coscioni di Orvieto. Il progetto proseguirà per tutto l’anno scolastico 
e sono previsti successivi interventi a cura della Condotta.  

7) Comunicazioni  

Null’altro essendovi da discutere e da deliberare, la Presidente dichiara sciolta l’Assemblea alle 
ore 20, previa stesura, lettura e approvazione del presente verbale.  

 

Letto approvato e sottoscritto dalla Presidente della seduta  

Sig.ra Alessandra Cannistrà 

Firma __________________________  

 

Dalla Segretaria verbalizzante  

Sig.ra Margherita Cristiani 

 Firma _____________________________  

 


